

EL COMERCIO

Diario de la Mañana

[EQUADOR] Guayaquil, Miércoles 3 de Junio de 1903

Año VIII—Núm 3080

SUMARIO

de nuestra edición de la tarde de ayer

INSTRUMENTOS.—El general Garibaldi.
—Aniversario de su muerte.
—Seguimiento Moret y Prendergast.
—Aniversario de su nacimiento.
EDITORIAL.—La labor del Cónsul del Ecuador en Bélgica.—Consideraciones acerca de la información consular.

INSCRIPCIONES.—Nuevos medicinales. Expertos de un profesor italiano.
—Nuestro comercio con el Havre.
—Precios corrientes de las maderas americanas.
—EVENIMIENTOS UNIVERSALES.

—EXTERIOR.—Por cable.—El ciclón en Georgia.—Desastres causados.—Detalles del siniestro.
—Estado de anarquía en China.—Paralización de los trabajos del ferrocarril a Montaña.

—Horrible matanza en Turquía.
—Protesta contra un artículo de Pérez Soto, en que se pide el linchamiento de Herrán.
—Mensaje presidencial a las cámaras de Chile.

—Elecciones en el Perú.—Estado sanitario.
—Incendio en el colegio de Eton.
—Muerte de dos alumnos.

—INTERIORES.—Per telegrafo.—Quito.—Órdenes de pago dictadas por el Ministerio de Hacienda.
—Revista militar.—Ecos sociales.

—Necromiento de regente del Instituto normal.—Renuncia del Gobernador de Los Ríos.—Anuncio de un nuevo periódico feminista.—Probable visita del Ilmo. Andrade.—Conferencia sobre medicina legal.—Protesta de La Patria contra La Nación.—Necromientos y bajas militares.—Necromiento de Cónsul General en San Francisco.—Oposiciones a empleos de correos.—Sesión de la Sociedad Olimpo.—Traspaso de la botica ecuatoriana.

—Riobamba.—Viaje del batallón Alajuela.—Renuncia del comisario fiscal y del secretario.—Captura de un canchongo.—Venta de una farmacia.—Regreso del presbítero Larra.—Salida de fuerza del batallón Quito.

—Latacunga.—Petición de la junta administrativa del colegio Vicente León.—Partida de D. Virgilio Meza.—Pedido de herramientas para la Escuela de Artes y Oficios.—Espiración de una mina.

—Loja.—Necromiento de secretario de la intendencia.—Circular del Vicario.

—INFORMACIONES LOCALES.—Movimiento habido el día de ayer en la Comisaría Municipal.—Existencia de presos en la Policía y Cárcel.—Rosalia Crespo recibe una paliza.—Asalto a D. Andrés Bonilla.—Pedro Teopanta es herido por Camilo López.—Pelea entre Basilio Parra y Gabriel Navarrete.—Estudiantes en la escuela nocturna Hijos del Trabajo.—Cambio de un rectoriano.—Gratuidad de la compañía Díez de Agosto.—Exámenes del Colegio San Luis Gonzaga.—Torneo de Beneficencia de la Sociedad Hijos del Trabajo.—Informaciones militares.—Reporto de papeletas de exención.—Avisos

—Ecos parisienses

—La rebelión macedonia

venir directamente de puerto no infestado; y en consecuencia acrece cada la plétora de carga que se tiene aquí lista para embarque, complicando más aún la violenta situación en que nos hallamos.

Existen actualmente en los almacenes de las casas exportadoras y en lanchas surtas en el río 25 000 sacos de cacao, que representan 2 500 toneladas, por valor de más de un millón de sucres.

La tasa del seguro contra incendios y la del seguro marítimo están ya cubiertas, y aun queda enorme cantidad de cacao sujeta a todo riesgo, por no haberse podido asegurar.

Justa es la ansiedad con que se esperaba el "Arequipa", para transportar esa carga al Istmo; pero si este vapor se ha perdido, como se teme, conviene gestionar la venida del "Columbia", después que cumpla su cita entera en Panamá, para que regrese al mismo puerto llevando o el cacao de Guayaquil.

El "Columbia", como se sabe, salió de Mollendo, con destino al Istmo, y no fue recibido en el lugar de su destino, sin previa autorización que se le ha obligado a guardar como severa medida de precaución decretada por las autoridades sanitarias de Panamá; pero como no es el buque infestado, ni ha procedido de puerto epidémico, luego que puzque su cuarentena en el vecino puerto del Norte no habría impedimento para que sea recibido aquí sin dilación, según nos parece.

Y esta es por hoy la única esperanza que existe de exportar los productos del país, que están exiguos a continuas averías y tal vez a uno de aquellos inevitables desastres que suelen asolar la población, causa de la ruina de muchos y el desequilibrio económico de todos.

—Ecos parisienses

—La rebelión macedonia

Valparaíso, junio 2.—Anoche sobrevino un furioso temporal, que ha causado inmensos perjuicios.

El vapor "Arequipa", de la Compañía Inglesa que se hallaba en la rada de este puerto listo para zarpar con destino a Guayaquil, a mérito de la solicitud hecha por los exportadores de ese puerto, vino obligado a llevar ancla para correr el temporal en alta mar, pero como hasta este momento 6 p.m. no se tiene noticia de dicho buque, nos tememos que haya zozobrado.

—Ecos parisienses

—La rebelión macedonia

No hay tal. No se trata del libro usado de las fórmulas hipotecarias; porque cada una es muy diferente de hacer con las demás.

Lo que nadie debe hacer es disponer de las cédulas ajenas para adquirir dinero sobre ellas, en los bancos estafando al propietario.

En el caso de que se trata el Banco del Ecuador es el actual depositario del cuerpo del dólito; es decir, de las cédulas sustraidas por el legítimo dueño el señor Peña, y las retenidas según declara el señor N. N., hasta que se lo reembolsa la cantidad que dió en préstamo.

Pero ¿quién se la reembolsará?

No ha de ser la fallida casa de Reimberg la que rellena esos valores, y por consiguiente el amenazado con la pérdida es el señor José Gabriel Peña, aunque prueba una y mil veces que las cédulas le fueron sustraidas de su caja de hierro.

De aquí que el asunto haya ido a parar donde los jueces, que nada resuelven y como el Banco prestamista no tiene interés en que resuelvan, puesto que guarda la prenda en caja; el otro es el que siente el perjuicio, y por eso se queja.

Quisieramos ver al señor N. N., que tanta alaba por los legítimos intereses del Banco, en lugar del señor Peña.

Que fueran suyos los títulos hurtados de su caja, y que los viera respaldando un crédito sobre la caja de un banco, a ver si razonara en pro de la institución que sostiene la prenda!

Y sobre todo ¿qué más puede pedir un perjudicado, en su litigio, sino que fallen los jueces llamados a dirimir el asunto?

En cuanto a que tratemos de desprestigiar las cédulas, dándole un giro odioso a la presente anomalía, sepa el señor N. N., que el mismo Banco es el que ha creado esta situación embarazosa para los tenedores de cédulas; pues fué el primero que las puso en circulación a raíz de la demanda de Peña.

Y habido es que cuando los bancos, aun cuando sea por extrañas razones, hacen mala cara a un papel, el gesto se reproduce en todo el comercio y los perjuicios se generalizan.

—Ecos parisienses

—La rebelión macedonia

cosa antigua y todas fajas que sostienen al coloso.

Por el lado Norte hay cinco de estas gigantes fajas escalonadas, y presentan aspecto de un inmenso y fantástico anfiteatro.

El Sr. Usnell ha reconocido que dichas fajas, así como las últimas recan no cubiertas por la nieve y en las que ha recogido variadas muestras, son de composición de lavas escoriadas, y por su estructura interstrata las considera de yacimiento primario. (1)

Por consiguiente se deduce que las referidas lavas han sido emitidas en tiempos de líquido e hipertenso, en tiempos geológicamente modernos, por el cráter que existe en la cumbre del Chimborazo, y se han solidificado formando estratos sobreponiendo en el sitio mismo donde ahora se encuentran.

Desde que cesaron las erupciones violentas del volcán, época de la cual no existe referencia alguna, la nieve y el granizo que desciende de aquellas alturas en lugar de caer, han ido acumulándose y formando el cráter ó los grandes cascadas cubren con una espesa capa los grandes cajones que siempre se forman en el borde de los mismos, y forman la llanura que se presenta hoy en la cima del Chimborazo.

La capa glacial que se forma gradualmente y se consolida más y más por estratos superpuestos, así como la disminución de volumen causada por el derretimiento natural de la parte que estaba en contacto con la atmósfera, los hielos, dieron lugar a la formación de las espantosas grietas, que son más grandes precisamente en la parte más espesa de la capa glacial.

En ciertos puntos cercanos a las fajas de lava, el espesor que alcanza al hielo es de 70 a 80 metros; en la parte cóncava de la llanura terminal, llega de 150 a 200 metros en la profundidad de las grietas formadas en la masa de la nieve endurecida.

Este sin embargo, no puede dar una idea precisa de las cosas, porque las grietas primarias han sido consecutivamente tapadas por nuevos estratos, y repitiéndose el fenómeno indefinidamente no se puede considerar al espesor máximo que la totalidad de la masa glacial puede tener.

Lo cierto es que dichas capas heladas tapando y completamente el cráter del volcán, tan antiguo para el hombre, pero moderno con relación a la formación del mundo; y como el expresado cráter es posible que tenga una profundidad de 1 000 a 1 500 metros respecto del borde, se puede calcular que el espesor máximo de la masa glacial, medirá también de 1 000 a 1 500 metros.

Calculable es la masa de hielo que cubre el Chimborazo, y si por desgracia el volcán alguna vez debiera salir de sus cenizas, opina el Sr. Usnell que destruir su erupción la enormidad de aquella masa, quedarían inundados repentinamente por el caudaloso torrente todos los valles circunvecinos.

—Ecos parisienses

—La rebelión macedonia



Davis Tomás Jefferson ANIVERSARIO DE SU NACIMIENTO

Fué el tercer presidente de los Estados Unidos. Nació en Shadwell, Virginia, en 1743, miembro de la asamblea de Virginia, en 1763, fué uno de los adversarios más elocuentes de las pretensiones de la metrópoli.

En el Congreso de Filadelfia, redactó la declaración de independencia de 1776.

Nombrado gobernador de Virginia en 1779, escribió sus "Notas sobre la Virginia".

En 1785, fué nombrado ministro de su país en la corte de Versalles. Llamado por Washington, secretario de Estado en 1790, defendió los intereses del partido demócrata; vicepresidente de los Estados Unidos en 1801 y reelegido en 1809.

Fué uno de los representantes más notables de la democracia moderna.

Murió en 1826.

La tripulación del "Arequipa" constaba de 81 hombres, y se hallaban ya a la boca de varios pasapuros.

El buque inglés "Toyledale", procedente de Portland, Oregon, cargado de pino americano, se fué a pique a consecuencia de haber chocado con el rompe olas; pereciendo ahogados la señora é hijo del capitán y 6 hombres de la tripulación.

La barca chilena "Chivilving" se hundió cerca del lugar donde se perdió el "Toyledale", y se cree que se han ahogado dos de sus tripulantes.

El buque alemán de cuatro palos "Persimon", chocó con el dique flotante, sufriendo ambos grandes averías.

También se fué a pique una de las dragas del gobierno y gran número de lanchas, así como los botes que se hallaban en la bahía; pues los que no se fueran a pique, quedaron destrozados contra la playa.

Los delegados chilenos en Buenos Aires

Valparaíso, junio 2.—Todos los periódicos chilenos—recibidos aquí, con excepción de "La Prensa", registran artículos enoñísticos y relatan el rechazo del voto argentino en la recepción entusiasta y cordial que se les ha hecho a los delegados chilenos en Buenos Aires.

En todos los lugares en que se han presentado los delegados chilenos han sido aclamados con frenético entusiasmo.

"La Prensa" ha sufrido una gran decepción con el afianzamiento de la paz en ambas Repúblicas.

Intereses Generales

CEDULAS HIPOTECARIAS

Refutando el artículo que publicamos en este mismo diario, con el título de "Habrá fallo" é propósito de la litis pendiente entre el Banco del Ecuador y el señor José Gabriel Peña, dice el señor N. N. en "Las Noticias de la Tarde del Griso del Pueblo", fecha de anterior, y en la sección Intereses Generales, que hemos tratado de poner en duda el libro que se hace de las cédulas hipotecarias.

EL CHIMBORAZO

APUNTAIONES GEOLOGICAS PARA EL GRITO DEL PUEBLO

Por Celso Usnell

El Sr. Celestino Usnell, viajero italiano que, como habrán visto nuestros lectores en nuestras ediciones de la tarde, acaba de realizar la peligrosa empresa de bajar a la cumbre del Chimborazo, nos ha proporcionado, como complemento a la relación de su viaje ya publicada, las siguientes apuntaciones sobre la formación y conformación del Gigante de los Andes.

La intensa cúpula del Chimborazo se levanta a un gran altura inclinada de Este a Oeste y hacia el centro, irregularmente éptica, teniendo 8 000 metros de largo y 3 500 metros de ancho.

El punto más bajo de toda esta extensión se halla en el centro y tiene 350 metros de desnivel con el punto más alto, que se encuentra en el O. N. O.

La concavidad central de la expresada llanura está interesada por anchas grietas formadas en la masa de hielo, algunas de las cuales miden hasta 8 ó 10 metros de un costado é otro, y de 100 á 200 metros de profundidad.

En torno de la concavidad se elevan cuatro colinas redondas con leves pendientes, situadas respectivamente al O. N. O., N. N. E. y E. S. E.

La colina O. N. O. que es la más próxima a la concavidad central, es también la más alta de la cadena, según indicó el barómetro aneróide; tiene una altura de 21,540 pies sobre el nivel del mar. La forma es redondeada, con un diámetro de 250 metros, presentando una pequeña sinuosidad en el centro y suaves pendientes hacia la base.

Desde este punto, que es el más alto del Chimborazo, se ve vislumbrar los valles que circuyen la montaña, por la inmensa distancia que limita el campo de visión.

La cumbre del Chimborazo que se ve desde Riobamba y Guaranda no es la parte más culminante, sino la imponente colina que limita el campo de visión.

Ante un nuevo conflicto

Estamos atravesando una época de impresiones; y vamos cada día de sorpresa en sorpresa y de zozobra en zozobra.

La peste del sur está dando algunas treguas, según las tranquilizadoras noticias que nos transmite el cable; pero en cambio un despacho recibido anoche nos informa del horroroso temporal ocurrido la víspera en Valparaíso.

La borrasca, según los terribles detalles que verán nuestros lectores en la sección respectiva, es una de las más violentas que se hayan visto jamás en las costas chilenas.

El vapor "Arequipa", que estaba listo para zarpar á Guayaquil, é solicitud de nuestros exportadores, que lo esperaban con justísima impaciencia, tuvo que abandonar la bahía para correr el vendaval y se ignora actualmente su destino.

Muchos piensan que haya naufragado, dado el rigor de la tormenta, como ha sucedido con otras naves de menor porte.

Si tan fatal noticia fuera confirmada, á más de las deplorables personas que habría que lamentar, pues el buque estaba tripulado por 81 personas, inclusive algunas que venían en calidad de pasajeros, nuestro comercio de exportación se vería privado del único buque que estaba disponible para

COSAS DEL DIA

La especie relativa á que el General Plaza estaba dispuesto á solicitar ó había solicitado el concurso del General Alfaro para la organización del partido, invitándole á la vez á tomar parte en el Gobierno, ha sido desautorizada en Quito.

Como que objeto, podía basar el General Plaza el apoyo moral de un ciudadano como el General Alfaro que tuvo la poca cordura de "engañar simpatías, y acarrear desprestijos en los años de

(1) Notas del G. del P. Wympre reconoció también, en su asombramiento al Chimborazo, que la cumbre de esta montaña estaba compuesta de capas alternativas de andesitas compactas y lavas que se describen así: "Llega hasta la mitad del coloso."

"El aspecto de los últimos peñascos, que se hallan debajo de la cúpula y de las más altas de la cadena, que se presentan un gran número de fajas paralelas que tienen colores vivos, y en las raras ocasiones en que los arrecifes son iluminados por el sol, ofrecen una vista alegre y atractiva."

"Los estratos estratos de la serie superior son negros, alternando con fajas blancas, de un color gris claro, pasando al rojo oscuro; después negros, casi blancos y lavas que se describen así: "Llega hasta la mitad de la pared; entonces viene un estrato ceniciento, seguido de una faja negra y otras coloradas; finalmente termina en la base con una capa de unos 200 pies de espesor y de un color rojo oscuro."

Las observaciones de Wympre constan en su obra "Travel and Notes of the great Andes of Ecuador.—London 1892."

Y las muestras geológicas que el general recogió fueron determinadas y descritas por el Profesor T. G. Bonney.

"EL LOUVRE"

GÉNEROS DE SEDA, negros y de colores, llanos, floreados y pintados, una última novedad en PARIS.

Un variado surtido en SOMBRILLAS blancas, negras y de color.

BATITAS de lana plisada de última novedad para niñas de 2, 3 y 4 años.

TERNITOS de CASIMIR para niños de 3 hasta 12 años.

En CORSÉS ofrecemos un variado surtido, de hilo, seda y algodón, FORMA RECTA.

NOTA.—BURATO de seda FRANCÉS de S. S. 10, 12 y 16 LA VARA

180 v. Ar. 28

M. A. Roiz y Ca.

su administración? Un gobierno joven lleno de vida que surgió como muslo de salvación no pueda jamás bajar el prestigio de hombres cuya época pasó para ser juzgada por la historia. Plaza ha gobernado solo, sin someterse a más tutela que la Constitución y las leyes de la República, y tiene el carácter suficiente para asumir la responsabilidad de sus actos gubernativos.

Consta en las últimas publicaciones oficiales la carta autógrafa del señor José Batlle y Ordóñez, en la que comunica al Presidente de la República del Ecuador, que la Asamblea General de Montevideo ha tenido a bien elegirlo Presidente constitucional de la República del Uruguay.

Al dirigirse a V. E.—dice—esta comunicación, me es en extremo grato manifestarle que pondré especial y decidido empeño en mantener y estrechar aún más, cada día, las buenas y cordiales relaciones que felizmente existen entre nuestros respectivos países.

El General Plaza le contesta: Al felicitarlos por vuestra exaltación a la primera Magistratura, cumpleme agradeceros por el cordial propósito, que anima también a mi Gobierno, de que continúen francas y leales las amistosas relaciones que existen entre una y otra República.

Un diario de la capital hace un justísimo reproche al señor José María Basso, más a funde en el señor Basso se cree impedido, no obstante ser ecuatoriano, de izar la bandera o iluminar su edificio al conmemorar las fiestas patrias de la independencia.

Y dice con mucha razón el referido diario:

«Que motivos tiene el señor Basso para proceder de la suerte que lo hace en los días de regocijo nacional? Independencia una nación, las demás reconocen su autonomía y juntas conmemoran los aniversarios de una nación amiga, sin guardar resentimientos ni recuerdos ingratos de lo pasado. El Ministro Lloreda, el señor Vázquez, residente en Quito, concuerda a las festividades con que en el Teatro Sacre se recordaban las hazañas del 10 de Agosto: se congratulaba de ver al Ecuador unido en un solo pensamiento para rendir homenaje a sus héroes, y una conducta patriótica, cierta y arreglada a las leyes internacionales fue aplaudida, como era justo, por la prensa ilustrada de México. Ultimamente se ha celebrado en Barcelona la independencia de Cuba con la concurrencia de españoles, cubanos y americanos, que han mostrado que las luchas por la libertad no pueden engendrar resentimientos mezquinos que realcen los deberes del Código internacional.»

Cuerpo de Bomberos

La primera Jefatura ha dirigido una nota de agradecimiento al Consejo administrativo del Banco del Ecuador, por el empréstito de \$ 30,000, que este Banco ha hecho al Cuerpo de Bomberos.

Se ha dirigido un oficio al señor Presidente de la Sociedad Protectora del Cuerpo de Bomberos, recomendando a Luis Pacheco, bombero de la compañía *Aspiúzcu*, que se halla gravemente enfermo a consecuencia de unas lesiones sufridas en actos del servicio.

Accediendo al pedido de la oficialidad de la compañía *Santa Ana* de Samborombón, se les ha enviado 6 gorras de nuevo uniforme que está en uso.

La jefatura en atento oficio le pide el obsequio de un caballo para el servicio del Cuerpo, al generoso señor don Atanasio Estrada, acudalado propietario de Taura.

Se han aprobado los nombramientos de los doctores Carlos García Dronet y León B. Palacios para cirujano y abogado de la compañía *Intérida*, respectivamente.

Igual aprobación han merecido los nombramientos siguientes, efectuados en la compañía *Sucre*. Dr. Pedro J. Rabira, cirujano. Dr. Emilio C. Huetra, abogado. Dr. Manuel I. Gómez, tesoroero, y fray Jacinto de Jesús Palacios, capellán.

Se han enviado a la Gobernación el cuadro de altas y bajas de los últimos meses, con las compañías *Guayana* y *Sucre*.

En reemplazo del señor Federico G. González, que ha sido jubilado, se ha nombrado ayudante de la compañía *Unión*, al señor Julio G. Molesina.

Se ha pedido a la Gobernación, nombramientos de ayudantes de la compañía *9* que corresponde a los señores Ricardo Cuelalon, Federico Destruge y Felipe Baluarte Ugarteche.

Servicio de ayer: Ayudante de ronda: Sr. Francisco Aguirre O.

Compañías de guardia: Comercio, Sirena y Blasario González.

NOTICIAS POR TELEGRAMO

SERVICIO ESPECIAL Y DIRECTO DE NUESTROS CORRESPONSALES

IBARRA
 Mayo 2.—Recibido a las 8 a. m. Reunida la Junta Administrativa del hospital acordó el remate del fondo "Salas" propiedad del señor Juan Antonio Torres, porque no habiendo pagado al establecimiento, tuvo lugar a la ejecución que efectuóse para el mismo hospital de Ibarra.

QUITO
 Junio 2.—Recibido a las 7 p. m. El Sr. Enrique T. Hurtado, jefe departamental del Agrario ha dirigido una circular a los comerciantes de Iquitos, Jabatinga y Manaos, comunicándoles que queda habilitado como puerto, para importación y exportación, Ilocruencia, capital de dicho departamento, que los artículos necesarios para la vida no pagarán ningún impuesto y los de exportación derechos exiguos. Este es el primer puerto que se ha habilitado en la región oriental del Ecuador.

Numerosísima concurrencia de señores y caballeros de la costa y de aquí, asiste a los sermones del Sr. González Suarez, con motivo del triduo que se hace en la Merced para implorar a la Virgen que la peste bubónica no invada al Ecuador. El sermón de ayer fue magnífico; los sermones lo tonaron, pues se proyecta publicarlos todos.

El Gobierno aprobó el contrato con el Sr. J. A. Wheeler para proporcionar ciento cincuenta docenas de frazadas para el ejército.

Ayer le robaron dos mil sueres al Sr. Julio García, pero el robo fue descubriendo poco después por el jefe de pesqueras.

Rindió el grado de licenciado en jurisprudencia, el Sr. Pablo Roldán.

Se dirigió a Riobamba el médico colombiano Miguel Meléndez. Parece que se establezca allí.

Ayer llegó de Cotacollao el Ilmo. Arzobispo, después de más de dos meses de ausencia; como no está completamente restablecida su salud, regresará dentro de pocos días al misologlar.

El Gobierno ha aceptado la renuncia de las señoritas Córdova, directoras del colegio de niñas de Talcahu.

El Director de Estudios, secretario y médico de higiene Dr. Manuel Jijón B., visitaron los colegios de esta, donde hay establecido el internado; el informe respectivo lo publicarán oportunamente.

Se ha dispuesto que los exámenes de las escuelas de esta provincia principien desde el 1.º de Julio próximo.

Nombres secretario de la Comisión de O. y S. de Riobamba al Sr. Alejandro Albán.

El Gobernador de Tangaraha comunicó al Presidente de la República, que no falta la invasión peruana por la región de Canelos, pues personas que han llegado de esos lugares aseguran lo contrario.

Gobernador de esta provincia solicitó licencia de cuarenta días para reparar su salud; el Ministro del Interior se la concedió.

Hizo remitido al Ministerio res-

pectivo copias de los fallos recaídos en las cuentas rendidas por los tesorereros municipales de los cantones de Azogues y Jipijapa, en los años 1901 y 1902 y noventa y tres, respectivamente.

Remitióse un oficio al Jefe Político para que se haga cargo del despacho de la Gobernación mientras dure la licencia concedida al Gobernador.

El Ministerio de lo Interior pasó oficio a los Gobernadores, para que la Junta de Hacienda prevenga estudio, informe acerca de las obras públicas, para que tomando en cuenta la escasez de entradas, limite sus observaciones a sólo las de más importancia y de carácter urgente, que estén comenzadas de preferencia, para ser puestas al Congreso de reciente inhiación de obras, que por falta de fondos, nunca se llevan a efecto.

El Ministro de Hacienda nombró colector fiscal de Cuenca al Sr. Manuel E. Carrón.

Se ordenó el pago de quinientos sesenta y tres sueres por gastos hechos en reparaciones de la casa presidencial.

Dispúsose que el tesoroero fiscal de esta, cobre el ingreso quinientos dos sueres, valor del alquiler de los teléfonos del Estado, durante el mes último.

Se ordenó que el retiro dispuesto anteriormente del cuatro y cincuenta por ciento no se haga del Banco Comercio y Agrícola sino del Banco del Ecuador donde están depositados los fondos.

El Supremo Gobierno, en atención al buen éxito obtenido en la revista de reclusos presentada por los oficiales alumnos del curso de aplicación en la escuela de clases, dio un efusivo voto de aplauso al director, instructores chilenos y demás profesores de ese establecimiento, concediéndole a la vez a los alumnos salida extraordinaria hasta el 14 inclusive del presente mes.

LOJA
 Mayo 2.—Recibido a las 8 a. m. Procedente de Guayaquil está, algunos días aquí el señor Juan Grama, representante de la firma Federico Poppe.

El Ministro doctor Francisco Arias obtuvo quinco días de licencia y marchó a una de sus haciendas.

El Director de estudios doctor Juan Ruiz dirigióse por la vía del Sur con el objeto de practicar visitas a las escuelas.

Los señores Victoriano Vélez y Jesús Carrón, sorprendieron al párroco canónigo doctor Benjamin Ayora y le manifestaron que era su voluntad casarse.

El doctor Ayora protestó con el hecho, y se salió de la sala a donde fue con ageno.

Graduóse de Licenciado en Jurisprudencia el estuante joven Alejandro Palacios.

BABA
 DE NUESTRO CORRESPONSAL

Hay fricción entre el Ilustre Concejo y el Gobernador de la provincia Sr. Julio Icaza, con motivo de haber ordenado este último señor la suspensión de todas las ordenanzas y tarifas del cantón BABA, que son las siguientes:

Ordenanza gravando la venta de libros nacionales y extranjeros, de acuerdo con la Ley expedida por el Congreso en 8 de Octubre de 1902 y sancionada por el Ejecutivo en 22 del mismo mes y año.

Ordenanza sobre rotaje, que imponía el gravamen de treinta centavos diarios a todo vehículo que transitará por las calles de la población por negocio particular, y formulada teniendo a la vista la dictada por el Concejo de Guayaquil, en 1839. Como esta ordenanza no estaba de acuerdo con la Ley de Octubre de 1902 el Ilustre Concejo la modificó con autoridada para la orden de suspensión imponiendo sólo el gravamen de dos sueres mensuales.

Ordenanza sobre rastro que impone el pago de un derecho de doce sueres para conceder licencias a las personas

que quieran habilitar rastros en los recintos. Este impuesto, en años pasados era de cien sueres, según las ordenanzas que estuvieron en vigencia hasta el 31 de Diciembre de 1902.

El Concejo trata de acusar ante la Corte Suprema de Justicia al Sr. Icaza, ya que, si le es potestativo suspender una ó más ordenanzas que no estuvieren de acuerdo con las leyes, se ha excedido en sus atribuciones suspendiéndolas todas aún cuando está acordes con la Ley expedida por el último Congreso.

Más curioso es, que el Sr. Gobernador, para proceder contra el Concejo Cantonal de Baba, se funda en la facultad que le concede el art. 45 de la Ley de Procedimiento Administrativo Interior, que totalmente dice:

"Art. 45.—Los Gobernadores deben gozar, en sus provincias, de los honores militares que corresponden a un General."

Las autoridades cumplen estrictamente con sus deberes, el pueblo está cada día más satisfecho de ellas. El Il. Concejo porque obedeció pues las Ordenanzas del Sr. Gobernador por la Jefatura Política, mandó suspender el que el alumbrado público se encienda, y careemos en la población de alumbrado, y no se cobran ni se pagan impuestos municipales.

El Brujo Blanco
 BIOGRAFIA DE ALEXANDRE YERSEN

Quién es este Yersin que es conocido tanto en nuestros días, y sin el cual la humanidad nunca hubiera proseguido el su aza de los rayos X?

He aquí algunos apuntes biográficos sobre el descubridor del rayo X contra la peste bubónica que suero su nombre: Sinto, del cantón de Tauri, de la ciudad de Morges, la Morosa alemana, sobre el lago de Ginebra, a doce kilómetros al Sur Oeste de Lusarna, treinta y tres años de edad el día 27 de febrero de 1852, uno de esos "médicos de abridor" tan despreciados, así como son despreciados los médicos de aldea" a pesar de haber sido Koch, él también, un "médico de aldea" —médico durante un año, de la Compagnie des Messageries Maritimes— antes de haberse dedicado a su profesión.

En sus viajes a París y sus viajes en las líneas de Saigón a Manila y de Saigón al Tonkin, le iniciaron experimentos en la casa patológica del Extremo Oriente, en la cual había de llegar a ser maestro indiscutido. Inició sus enseñanzas secundarias en el colegio de Morges y la terminó en el Gimnasio de Leassan, en donde, antes de graduarse de bachiller en ciencias, obtuvo por varios éxitos en los "concursos" reglamentarios, y principalmente, por un estudio acerca del oxeno, que una de las más acreditadas científicas revisadas en ropas y libros dignos de figurar en sus columnas. Estudiante de medicina en Lausana, en Marburg, discípulo de Cornil, del Instituto Pasteur, se recibió de doctor en ciencias en 1884, después de haber sostenido brillantemente un tesis acerca del "tubérculo experimental".

Era ya preparador del Laboratorio de Microbiología Técnica en el Instituto Pasteur, cuando la administración del mundo, se le ocurrió abriendo un camino para tomar el humilde puesto de "médico de abridor" en la Compagnie des Messageries Maritimes. Los acontecimientos sucesivos le vieron de explorar determinación tan extraña.

Las aventuras del "brujo blanco" son ya casi legendarias en la China, en el Tonkin, en el Leassan, y en el resto de la profesión cada vez que se oye el nombre de la oferta, y sobre todo, estudiada. De todo eso salió la microbiología y la aeroterapia de la peste bubónica. Esta última se la atribuye a Yersin, por cierto, pero que hasta ahora se ha hecho resaca de ella es una garantía de lo que se hará en el sucesivo, bastando lo hecho, por lo que, para conseguir la reputación de un hombre de ciencia, para colocarse entre los primeros de su género.

Y así todo el honor del movimiento científico a que nos referimos, corresponde a Alexandre Yersin, más de origen francés por el medio en que sus orígenes se determinó, por la ayada que le prestó y le sigue prestando Francia, —y también legalmente, pues Yersin tomó carta de ciudadanía de la gran República en 1887.

NOTAS AL VUELO

Ayer, a la una de la tarde en la camilla de la policía fue conducido al Hospital, Justo Rebollo, atacado de fiebre infecciosa.

Ayer, a las dos de la tarde fue conducido al Manicomio "Vélez", Francisco Salazar, por patearse de enagenación mental.

Los vecinos de la capilla de los Dolores, se quejan de que en las alarmas de incendio, no tocan las campanas. Lo mismo quedan mudas estas a las 8 de la noche. Será que las campanas están dormidas, ó es que el sacristán se duerme tan temprano?

La cuadrilla municipal se encuentra abriendo las zanjas de la 3ª cuadra de la calle de Chanduy.

A los asiáticos que poseen una fonda en los bajos de la casa de don Julián Sánchez, -7ª cuadra de Aguirre,—deba castigarlos con severidad la Policía municipal, por que continuamente arrojan en las noches a media calle, las aguas pútridas que recojen de los desperdicios, infestando de esa manera la atmósfera.

Las acacias de la 6ª cuadra de la calle de Aguirre, despiden una hediondez insostenible debido a que los vecinos de aquella cuadra arrojan todo género de inmundicias a la mencionada acacia.

Ayer, en la mañana, la señorita María Castillo, perdió un anillo que llevaba.

Han paulizado los trabajos de cascabeo de la calle 6 de Marzo entre las de Luque y Aguirre. Con tal motivo el agua se encuentra estancada y los vecinos se quejan con razón de la fetidez de ese estancamiento pútrido.

En los bajos del colegio municipal que regenta el señor Pedro Martínez G., situado en la esquina de las calles de Chanduy y Alcedo, refúrnese diariamente una partida de ociosos con el ánimo de hablar obscenidades, sirviendo de aquello de interrupción para los educandos de ese plantel.

Está en circulación el 3er. número de «El obrero del Siglo».

El viernes 5 de los corrientes sesionará a las 7 de la noche, el centro de Estudios Comercial y Agrícola, en su local, para tratar asuntos de vital importancia.

Ayer, a las tres y media de la tarde en la calle de Aguirre y Santa Ana, fue capturado Augusto Z. Buendía, pson prófugo del señor Adriano Moncada.

Una lama completamente verde cubre el agua de la pila que existe en la plaza de la Concepción.

En la Capitania del puerto denunció ayer, Sebastián Marín, que de una de las balsas del Astillero, le han robado una canoa pintada en azul con blanco, de 12 varas de largo y valor de 70 sueres.

La señora Ermita Torres denunció ayer, en la policía que una sirvienta suya llamada Enriqueta Cárdenas, ha fugado de su casa, situada en la calle de Artesanos, robándole una máquina de coser valor de 30 sueres.

Esta noche a las 8 en el Parque Seminario harán ejercicios los miembros del batallón «Universitario».

Ayer, a las cinco de la tarde, sufrió una caída frente a la casa Municipal el joven N. Ramírez; se fracturó la pierna izquierda.

Esta noche sesionará el Club de botes Neptuno.

Anoche existían telegramas rezagados en la oficina telegráfica para las siguientes personas: Margarita Hidalgo, José Paigue, Aurelio Rodríguez, María Andrade y Nicolás Prado.

Llegada del Alajuela

Anoche, a las siete, llegó procedente de Ambato el batallón *Alajuela* que viene a formar parte de los cuerpos que hacen la guarnición en esta plaza.

Al frente de la jefatura del batallón se encuentra el coronel Fernando Frigoyan, y de la 2ª el comandante Enrique Albornoz.

Sociedades e instituciones

Hoy a las ocho de la noche sesionará en su propio local, los miembros que componen la Directiva de la Sociedad "Hijos del Trabajo".

Cementerio Católico

Inhumaciones verificadas el día 1º de Junio:
 José R. Matamoros, 47 años, pulmonía.
 José O. Suárez, 39 id., tuberculosis.
 Débora Barroso, 8 id., paludismo.
 María Castro, 2 id., febre gástrica.
 José Lazo, 19 id., febre.
 Juan B. Einar, 54 años, disentería.
 Luis Arias, 3 meses, febre.
 Julio A. Campaña, 1 id., id.
 Juan M. Perna, 1 id., febre, asfisia.
 Juan M. Canje, 15 minutos, id.

Herido

Ayer, a las once de la mañana, en la pulpería de Alberto Rendón, situada en la calle de Bolívar, tuvieron un altercado José S. Germán y N. Laines, por cuestión personal.

Como se fuesen a las manos y resultase vencedor Germán, tomó una botella y se la arrojó a Laines, logrando herirlo en la frente.
 Cuando acudió la Policía fugó el agresor.

Mordido por los perros

Ayer, a las ocho de la mañana, en momentos que se dirigía a la escuela el niño Secundino Bustamante fue acometido en la calle de "Alcedo", por dos perros bravos, los que le infirieron graves mordeduras en la pierna, asfisia.
 Yamos individuos del barrio, armados de palos, salieron a auxiliar al niño.
 A lazo fueron cogidos los canes y ahogados inmediatamente.
 El niño herido fué llevado a la casa de sus padres, situada en la calle "Seis de Marzo".

Sesión Municipal

Se reunieron anoche a las ocho y media, el Concejo, presidido por el señor Gabriel E. Linares, con asistencia de los señores doctor Angel R. Hidalgo Z, doctor Blas T. Torres, Ramón Mejía, Vicente Santistevan, Luis García, Síndico, doctor Miguel E. Castro y Secretario señor Alejandro Nobeo.

Al instalarse la sesión manifestó el señor presidente que había convocado a sesión extraordinaria para dar lectura a los documentos existentes en la secretaría.

Fueron aprobados los actos de la sesión anterior y del 24 del pasado.
 El doctor Hidalgo pidió que el síndico informase al Concejo, sobre el estado que legalmente constituido. El doctor Castro, después de ponerse al corriente de los concejales que concurrieron a la última sesión y de los que se hallaron en la sala, informó que el Concejo ha estado y está legalmente constituido. (Aplausos en la sala).
 Se autorizó al síndico para que firme la escritura del préstamo de 200,000 sures que el Banco de Crédito Hipotecario hace al Municipio. Se firmará la escritura sin esperar la aprobación del acta.

Se leyó un oficio del Ministro del ramo, en el que comunica que el Presidente de la República ha negado la solicitud de liberación de derechos que hiciera el Concejo, para 6 bultos que contienen faros para el parque Bolívar.

Se pasó al despacho un oficio del tesoro Municipal en que comunica que se ha agotado la partida de Obras Públicas, y que la de gastos extraordinarios tiene un saldo a favor de 5,000 sures, sin contar los 3,500 dados a la Junta de Sanidad por cuenta de los 5,000 sures, que votó el Concejo para el saneamiento de la ciudad.
 Pasó al comisionado de Instrucción Pública, una solicitud del señor Camilo Debruge, que pide al Concejo se suscriba con 200 ejemplares de una obra bibliográfica que trata de salitar.
 Pasó al comisionado de Obras Públicas una petición de la Compañía de teléfonos "Ecuador", en que solicitan se renueve el permiso concedido por la Municipalidad para la instalación de alambres, etc.

Se acordó vender en subasta pública la teja del techo de la plaza abastos.
 Fueron aprobados los avales de las siguientes expresiones de solares:

Manuela V. de Matamoros, Susana V. de Moncayo, Luciano Lavay, Rodolfo González Rubio, Crispín Lavayen, Jacinto Silva, J. M. Uraga, Eduardo Arosemena, Martina V. de Garcés, Obdulio Pérez, Juan Cortés, Miseno Escala y C. Alveida.

Pasó al comisionado de Obras Públicas, para que informe una solicitud del Sr. Higoberto Sánchez Bruno.
 Se aplazó considerar un oficio del teniente político de Naranján, en que pide el goce nominal de nuevos jueces hábiles, por encontrarse acéfalo el poder judicial, en esa parroquia.
 Terminó la sesión a las 10 y 1/2.

MIGUEL CAMPODONICO

Avisa al comercio en general y a su clientela de particular que ha trasladado su almacén de la calle C. Ballén, bajos de la Gobernación, a la calle de Pichincha, intersección C. Ballén [en el mismo local que ocupó antes del incendio del 16 de julio del año p.p.] donde ofrece un selecto surtido de conservas alimenticias, vinos, licores y todo artículo de abarrotes.
 N.º 2907 Mayo 31 15 v.

AVISO IMPORTANTE

FIN DE LA LIQUIDACION SURTIDO NUEVO Y BUENO PRECIOS DE OCASION VENTAS POR MAYOR Y AL CONTADO
 Estando al terminarse la liquidación de la casa estamos despatchando las mercaderías que aun quedaban en Aduana las que ofrecemos al Comercio a precios de realización a partir desde la fecha, Hay para la venta Géneros de lana y algodón, Tizas de lana, Tela de alambre, Casimires, Pañolones. Vestidos de algodón, Sana, Sombreros de paja y pelo, Midos, Frazadas, Franelas, Colechas, Tafiletes y Cintas, Géneros Impermeables, Ponchos, E. puellas, Picaportes, Tachuelas, Cinturas, Car dados, Sartenes, Alombra, Monturas, Joyería falsa, Frenos, Té y otros artículos.
 Guayaquil, Junio 1º de 1903
 Por Manuel Orantía e Hijo
 J. G. VALLAHINO, J. A. WHEELER,
 30 v. M. T. N.º 2610 J. o. A. Liquidadores



Ni el Hombre ni la Mujer son la Mitad

de lo que deberían ser, porque una constitución delicada, ó esfuerzos intelectuales ó corporales, han consumido y arruinado sus energías y les han convertido en víctimas propicias para las enfermedades. Para muchas personas la vida ofrece pocos goces debido a lo escaso de su salud; pero hay millares de individuos que han manifestado su gratitud y su reconocimiento a las

PÍLDORAS ROSADAS DEL DR. WILLIAMS

porque ellas han devuelto la fuerza y la actividad a sus organismos y les han puesto en estado de llevar a cabo empresas que antes les hubiera sido imposible realizar.
 Las Píldoras Rosadas del Dr. Williams dan vigor y vitalidad porque alimentan y enriquecen la sangre, por manera tal, que los tejidos gastados y débiles se nutren y regeneran. Obra como tónicos del sistema nervioso, y son tan beneficiosas para ambos sexos que millares de hombres y mujeres atestiguan sus bondades. He aquí dos ejemplos:

UN TELEGRAFISTA ABATIDO POR LA ENFERMEDAD.
 El señor Segundo Palacios, de profesión telegrafista, en Villa Dolores, Provincia de Córdoba, República Argentina, se expresa así: "Buenos días me desayuné; sufrí dolor en el estómago, originados por una dispepsia. Ditos dolores eran tan fuertes que consulté al doctor Frenó, residente en la calle de San Lorenzo, Ciudad de Rosario. Este conocimiento doctor me recetó las Píldoras Rosadas del Dr. Williams, tanto para combatir la dispepsia como para el mal estómago y me sentí, a causa de la humedad que reina en Villa Dolores. A los ocho días de tomar las Píldoras Rosadas del Dr. Williams, empecé a sentirme magnífico efecto y poco tiempo después, quedé radicalmente curado de todos los males que me afligían. Por todo tanto tres frascos de esas píldoras, que compré en la botica de "Los Ganereros", en la ciudad de Rosario, lo he declarado que precorro puede responder el señor doctor Frenó."

UNA SEÑORA QUE SUFRÍA MUCHO.
 La señora Mercedes H. de Chaneton, de Estación Fria, Provincia de Santiago del Estero, dice: "Fui, por espacio de tres años, víctima del histerismo. Tenía casi constantemente dolores de cabeza, náuseas y más cosas. Sentía debilidad general, pocas ganas de comer e insomnio. Varios médicos estuvieron asistiéndome y recetándome, pero con tan poco resultado que me desesperé de que no podía curarme; por lo que llegué a figurarme que no había remedio. Algunas personas me convencieron de que las Píldoras Rosadas del Dr. Williams eran una medicina ideal, para poner fin a mis sufrimientos y restablecerme en absoluto. Al efecto comencé a tomar tres frascos de estas píldoras, a la respetable botica del Sr. F. Visaggio, de esta localidad. Al tomar el segundo frasco me sentí casi bien y al finalizar el quinto frasco, quedé enteramente curada de todo lo que me aquejaba."

SE VENDEN SÓLO EN FRASCITOS IGUALES A ÉSTE:

LA CUBIERTA ESTÁ IMPRESA EN UNO SOBRE PAPEL ROSADO.

Argentino. Num. 1

MOSAICO NACIONAL

De colores y formas que se solicita y Yeso currido de superior calidad vende el suscrito.
 EMILIO ESTRADA
 180 v.2118 Marzo 5
 Carmen C. Miranda Franco
 ROSA ROSA DE OBSTETRICIA
 Ofrece sus servicios profesionales en la calle del Morro intersección 9 de octubre y Bolívar No 41 casa del señor Trullit. Chitra en cualquier hora de la noche. 180 v.2118 Ab.14

Nicolás Puga

Compra y recibe en comisión productos del país, y tiene en establecimiento frente al despacho de fletes de la Empresa del Ferrocarril. 60 v.2357 Ab.18

TINTURERÍA Y LAVANERÍA

LA JOVENUD DEL GUAYAS
 Calle de Luque intersección Pedro Carbo
 Cuento siempre con los mejores aperos siendo mi lema: buen trabajo, barato y puntualidad. Se ofrece toda clase de vestidos a los precios siguientes:
 Terros de saco..... \$1. 400
 Sacos solos..... " 2.00
 Pantalones..... " 1.40
 Chalecos..... " 0.40
 Mantas blancas..... " 1.00
 Id bordadas sin excepción " 1.60
 Vestidos niños, toda clase " 2.00
 Se lava toda clase de vestidos de casi mir y de trenes.
 Terros de saco..... \$1. 240
 Sacos solos..... " 1.20
 Pantalones..... " 0.80
 Chalecos..... " 0.40
 Prueba hace fé. JUAN F. TOVAR.
 Ab. 25- N.º 3366 30 v.

Papas, ajos y cebollas

Tiene constantemente de venta A. HENRIQUES.
 15 v.2584 My.24

ZAPATERIA DE E. CALERO

REINTEZALAZA EN LA CALLE DE AGUIRRE Y CHILE
 Donde el público encontrará los últimos adelantos en el arte y serán satisfechos los gustos más exigentes. Se hace calzado en 24 horas y composturas en cinco minutos.
 Casilla del correo 244. Teléfono 475. 180 v. Mayo 1º 2431

JABON CARBOLICO

Desinfectante contra toda clase de pestes. Vende. C. NINCI & Cª
 39 v. 2487 My 10
 Nueva escuela municipal
 Pedro Carbo
 La escuela pone a las órdenes de los padres de la familia este plan de instrucción, matriculando y recibiendo ninguna desde esta fecha.
 Dirección: calle de Rocafuerte No. 90. 15 v.2580 My 23 DEBORAH M. CARBO.

La Parisienna

PEIQUERIA Y PELUQUERIA DE J. PALACIOS TORRES
 Ex empleador de las mejores casas de Europa de centro y S. Andarín.
 Peluquero a su gusto de belleza, que sabe tirar el pelo siempre al frente de un pelo de peluquería en todo su trabajo (colores) y de la Arlequin y Dirección personal sobre trabajos garantidos.
 Guayaquil, Mayo 3 de 1903.
 No. 2453.—30 v.

Al Comercio

Por medio de la presente se ofrece a los señores que desean comprar en comisión Luque N.º 197, para más pormenores dirigirse al establecimiento.
 80 v. 2477 My 8

La Parisienna PERUVERIA Y PELUQUERIA

Se ofrece a los señores un elegante surtido de guantes por los señores de la calle de Bolívar, N.º 41. A partir de 1903—30 v. 2477.

Flavio Uribe A.

Tiene en estudio, en los alcos de la casa del señor R. B. Jones, en la calle de Bolívar y Pichincha, un cuadro de la familia Carbo, obra del señor Antonio Nino, 50 v. 2847 Ab. 17.

EL SUICIDIO DEL DOCTOR GARCIA

Dr. J. ALBERTO CORTES GARCIA
 Falleció el día 11 de Mayo de 1903 a las 11.30 p. m. Marzo 8 a. l. m. 3128

Al que interesa

Perge en conocimiento del público y de sus clientes que tengo establecido mi taller de mecánica, fabricación de sacos de hierro y bronce, herrajería y alambres en la calle de Luque N.º 303.
 Recibo y reparo toda clase de máquinas ya sean para ser colocadas en las industrias y fábricas, o para ser usadas en las industrias de la agricultura, como: resaca, tracción y sembradora, para los trabajos agrícolas; así como construyo nuevos. Todo trabajo garantido y a precios módicos y sumo en el despacho de los trabajos que me sean encomendados. Teléfono 455.
 180 v. 2487 My 10. ALBERTO CORTES GARCIA.

PANADERIA DEL PORVENIR

Calle de F. de P. Izaza, 3.º, cuadra DE MIGUEL D. RUBIO
 Elaboración especial de toda clase de pan para mi numerosa clientela y el público en general. Habrá pan caliente de manteca de 7 de la noche a 7 de la mañana. Pan de seda, cervesa, galletitas y rosca de manteca a la misma hora. Especialidad de biscochos de huevo y dulces de rosca de seda a las 2.30 de la tarde.
 Para pedidos 24 horas de anticipación. 80 v. 2525 My 15

PAGA LO QUE DEBES.

Para hacerlo así el que suscribe, ofrece en venta 2 cosas de las 3 que en esta ciudad tiene a elección y con cuenta para el comprador. Todo grande, buenas y en terreno propio. 1.º, C.º, No. 207 en la calle de Boyacá y C. Ballén. 2.º, C.º, No. 227 de la calle de C. Ballén y Quito y 3.º, C.º, en la calle de Santa Rosa (Quito) y Aguirre. Para arreglos y pormenores verse con el dueño en su C.º, de Boyacá. J. MIGUEL ISQUIERTE.
 30 v. 2526 My 15

Rafaela Nieto de Gileno

PROFESORA DE MÚSICA
 Da lecciones de piano, canto, violín y guitarra. Ofrece sus refuerzos en la calle de Libertad N.º 117 casa de la familia Carbo Castro.
 Mayo 8 No.—2474—30 v

CONVICACION

Se convocan licitadores para que puedan alambrod eléctrico en la ciudad de Latacunga. Las propuestas se recibirán hasta el primero de setiembre de 1903 en la Secretaría Municipal.
 El Secretario,
 Vicente Daniel Yáñez
 60 v. 2455 My 2.

ASMA - OPRESION
 Los Cigarrillos Indios de Gramault y C.º son el remedio más eficaz que se conoce contra el Asma, la Opresión, el Insomnio, el Catarro, y para facilitar la Expectoración.
 En París, E. de Vassier y en todas las farmacias.

Pasta y Jarabe de NAFÉ DELANGRENIER
 Los más agradables y eficaces de los Pectorales para el Catarro, la Tos, el Catarro y la Bronquitis.
 En París, E. de Vassier y en todas las farmacias.

HIERRO QUEVENNE
 El único aprobado por la Academia de Medicina de París. Contiene: ANEMIA, CLOROSIS, DEBILIDAD, FIEBRE, etc. Es el Verdadero Tónico para las Mujeres.
HIERRO QUEVENNE
 Es el más activo, el más económico de las Hierros y el único que forma un INALTERABLE en el sistema circulatorio.
 50 AÑOS DE EXITO
 En París, E. de Vassier y en todas las farmacias.

COLORES PÁLDOS AGOTAMIENTO GRAJEAS y ELXIR RABUTEAU
 El mejor y más económico Ferruginoso.
 OLIN Y COMAR - PARIS
 DE TODAS LAS FARMACIAS